

Bulletin d'informations Juillet 2021

Madame, Monsieur, chères familles,

Ce premier semestre 2021 ne m'a malheureusement pas laissé le répit espéré me permettant de vous donner quelques nouvelles de nos établissements. Comme vous le découvrirez dans le descriptif qui suit, notre institution et nos équipes ont dû surmonter plusieurs épreuves qui les ont touchées de manière très rapprochée. Afin de vous relater en détail le vécu de nos structures, j'ai opté pour un format différent me permettant de vous donner un maximum d'informations. Je vous invite donc à me suivre au gré des différents sujets qui ont rythmé ces 6 premiers mois de l'année 2021.

CoVID

La rentrée des vacances du mois de janvier nous a laissés craindre l'apparition de nouveaux cas CoVID, qui bien heureusement ne se sont pas présentés. Nous avons vécu un début d'année plus calme avec un retour lent et progressif à un semblant de vie plus normale. La campagne de vaccination a été réalisée le 29 janvier et le 26 février. La direction s'est positionnée de manière favorable à cette campagne et a encouragé cette démarche auprès des résidents et des collaborateurs. Il a toutefois été précisé que la vaccination devait rester volontaire et n'occasionner aucun jugement de valeur.

Nous nous réjouissons de constater qu'aucun cas chez les résidents n'a été signalé depuis le début de l'année.

La prime CoVID a pu être largement versée à un grand nombre de collaborateurs méritant, en tenant compte des critères parfois discutables des services de l'État. Je remercie toutes les équipes qui ont été éprouvées par de longs mois de crise pour leur mobilisation et pour la qualité de leur engagement.

EEAA

Notre école a vécu des moments très forts sur le plan émotionnel au mois de février et de juin. Nous avons tout d'abord été très touchés par le décès du jeune Lima Marti, élève de la classe de Marie-Lorraine et de Valentine, emporté dans sa 16^{ème} année après un éprouvant combat contre la maladie. Nos fréquents échanges avec la famille nous ont permis de consolider le lien déjà très fort qui nous unissait. Nous sommes heureux d'avoir pu partager un dernier moment d'échange par le biais d'une visioconférence lors de laquelle Liam, entouré de ses parents a pu revoir ses camarades et amis ainsi que l'équipe de l'école. Liam s'est éteint le 13 février comme la petite flamme d'une bougie, si bien décrit par son cher papa. C'est ici une épreuve conséquente que notre école a vécue et qui nous a tous, sans exception, marqués et ébranlés. Malgré l'immense tristesse d'avoir perdu l'un des nôtres, nous ressortons plus soudés que jamais.



Le mois de juin a été l'occasion d'organiser deux manifestations à l'attention des familles nous permettant ainsi de faire le bilan de l'année scolaire écoulée et de nous dire au revoir. Le 31 mai, nous avons accueilli les familles des « Grands » que sont Clément, Théo, Selim et Meka.

Ces 4 jeunes accueillis à l'école il y a plus de 10 ans ont terminé leur scolarité et ont été fêtés dignement. Après avoir pris la parole pour le petit discours traditionnel du directeur, chacun des jeunes a improvisé à sa manière un petit récit ou lu un texte. C'est un moment très intense que nous avons tous vécu, nous remémorant toutes ces années passées et la magnifique évolution de ces garçons. Un lâcher de ballons en l'honneur de Liam, leur tendre ami, qui devait lui aussi terminer sa scolarité, a ponctué cette belle cérémonie.

Le vendredi 2 juillet, ce sont, cette fois-ci, toutes les familles que nous avons accueillies pour notre apéritif de fin d'année scolaire. Là encore, quel plaisir de voir toute la grande famille de l'école réunie.

Suite au départ de Mme Myriam Ravessoud, j'ai pris la décision de nommer officiellement MME Marie Paschoud et Sandrine Conus au poste de coordinatrice de notre école. Ces deux enseignantes, piliers de notre structure, ont repris avec enthousiasme la conduite et le pilotage de l'école avec mon soutien. Ces premiers mois de gestion n'auront pas été de tout repos pour Sandrine et Marie qui ont fait montre d'un grand professionnalisme.

STRADA

Notre structure pour adolescents atteints d'autisme a vécu quelques changements au niveau de l'équipe. Mme Déborah Degouet, responsable de la structure nous a quittés pour d'autres projets et M. Ludovic Patoureau, éducateur, a rejoint un secteur éducatif du FOYER pour découvrir un nouveau contexte.



Nous avons profité de ces départs pour revoir l'organisation de l'équipe et les profils des collaborateurs. Soucieux de répondre toujours mieux aux besoins des adolescents, nous avons pris la décision de renforcer le pôle socioprofessionnel en engageant 2 maîtres d'atelier (MSP). L'équipe est ainsi composée aujourd'hui de deux éducateurs et de deux MSP qui ensemble vont soutenir les apprentissages et le développement des compétences des résidents admis à STRADA. La responsabilité de l'équipe a été attribuée à Mme Benvinda Martins et à M. Julien Candaux qui se partagent ainsi le poste tout comme les coordinatrices de notre école.

Le mardi 22 juin, l'équipe a organisé son apéritif d'été pour saluer les familles à l'approche des vacances et dire au revoir aux jeunes qui terminent leur passage à STRADA. Cette année, ce sont Léandro, David et Arberi qui vont nous quitter pour rejoindre les centres de jour d'Eben-Hezer, de la fondation de Vernand et un atelier du FOYER. J'ai une fois de plus été touché par le lien qui unit ces familles et leur esprit de solidarité au moment de la séparation en raison de l'envol de leurs enfants.

SAT

L'équipe des « Satiens » comme se plaît à la nommer la responsable de la structure, Mme Carolina Fernandez, poursuit ses activités d'accompagnement les week-ends et lors de périodes de vacances pour de jeunes enfants et adolescents atteints d'autisme. Il est heureux de constater que depuis sa création en 2012, la SAT ne désemplit pas et que les demandes d'accueil restent stables. L'équipe composée d'une quinzaine de jeunes accompagnants évolue d'année en année. Ce sont souvent d'anciens stagiaires de l'école ou de STRADA qui, engagés dans un cursus de formation sociale ou pédagogique, rejoignent cette petite unité.

Mlle Lara Rigamonti faisait partie de ce joli groupe. Le mardi 23 mars, une terrible nouvelle nous annonçant le décès brutal de cette jeune et dynamique collaboratrice a fait l'effet d'une bombe au sein de l'équipe. Déjà très touché par le départ de l'élève de notre école qui a également fréquenté la SAT, c'est une nouvelle épreuve que nous avons dû affronter. Je ne saurais trouver les mots assez justes pour qualifier la belle unité de l'équipe qui s'est mobilisée pour vivre et traverser ce moment d'intense douleur.



Soutenus par une équipe de psychologue, nous avons pu prendre le temps de nous dire et d'honorer la mémoire de notre collègue et amie Lara.

C'est une fois de plus un évènement douloureux qui est venu ébranler nos fondations et nous tester. Avec le recul de quelque

mois aujourd'hui, je suis très fier d'avoir côtoyé les membres de cette équipe qui a fait front et qui a fait preuve d'un grand courage. Bravo à vous et aux beaux souvenirs de Lara.

Hébergement et ateliers

Nos résidents adultes qui fréquentent les divers secteurs résidentiels, ateliers et centres de jour font montre d'une grande force et d'un dynamisme extraordinaire. Nos lieux de vie, déjà



fortement impactés par la pandémie ont également vécu des moments douloureux. Il me faut signaler les départs de M. Maurice Biderboste, âgé de 90 ans, résident de Draco survenu le 8 janvier. Le groupe de Pégase a été

touché par le départ brutal de M. Bernard Thurre, figure incontournable de notre institution à l'accent valaisan bien marqué. M. Thurre nous a quitté le 5 février entouré de ses frères et sœurs et de sa douce maman.

Le groupe de Gemini a quant à lui été fortement ébranlé par le départ subit de M. Francis Kaeser survenu le 10 juin. La cérémonie d'adieu organisée en nos murs à l'attention de M. Kaeser a permis aux résidents de se remémorer bon nombre d'anecdotes vécues avec leur camarade. À nouveau, ces nombreux moments de séparation sont venus marquer un quotidien déjà bien chargé et lourd. Je souhaite témoigner ma reconnaissance envers les équipes de Draco, Pégase et Gemini qui ont traversé, comme l'école et la SAT, ces épreuves.

Dans un registre plus joyeux, mais tout aussi contraignant, il me faut vous signaler le déménagement de notre secteur pour adultes atteints d'autisme, Vela, qui avait ses quartiers dans la villa Benjamine. En raison des travaux et de la destruction de cette maison, il nous a fallu trouver un lieu d'accueil pour abriter cette petite communauté le temps de voir notre nouveau bâtiment principal érigé. Après d'âpres recherches et un gros travail d'équipe, nous avons pris la décision d'utiliser notre maison de vacances située à Villars, la Vigie, pour accueillir les résidents de Vela. Après quelques semaines de préparatifs et des travaux d'aménagement, le déménagement a eu lieu le week-end du 22 et 23 mai. Il faudra certainement compter plusieurs mois pour que les résidents et les équipes trouvent leurs marques et puissent profiter pleinement de l'air ressourçant de la montagne. Bon vent à vous !

Travaux

Pour terminer ce bulletin d'information, je ne saurais passer à côté de notre grand projet de construction qui après plus d'une année et demie d'arrêt a enfin pu reprendre. Après avoir pris la décision de revoir la seconde étape du projet et de construire un bâtiment neuf, nous avons été soumis à la lourdeur des démarches administratives. Nous avons reçu le permis officiel de construire et de détruire au mois de février, nous permettant ainsi d'entrevoir une date de début de travaux.

Le 4 mai, nous avons organisé, à l'attention des résidents et des collaborateurs une grande fête d'adieu à ces bâtiments qui constituaient une grande part de l'histoire de notre institution. Nous avons installé plusieurs stands qui ont permis à chacun de casser des tuiles, de taguer des murs et de laisser un dernier message affectueux à cette bâtisse. La journée a été couronnée par un petit concert organisé dans les escaliers du bâtiment T, mesures CoVID obligent.



Ce trop court moment de rassemblement nous a permis de faire revivre, à travers la musique et le chant, l'unique et belle énergie de notre FOYER.

Du côté du chantier, les travaux préparatoires ont débuté juste après le déménagement des résidents de Vela qui ont libéré la villa Benjamine. Les machines de chantier ont très vite fait leur apparition en vue de la destruction du site. Le 9 juin les travaux ont commencé par le démontage des tuiles de la Benjamine et de ses murs. Puis, mètre après mètre, se sont toutes les charpentes et pierres de l'édifice qui ont été démontées.



Nous n'avons pas manqué de suivre l'évolution de cette phase symboliquement très forte qui a vu disparaître tout un pan de l'histoire de notre institution. Le 19 juillet, dans un amas de pierre et de poussière, les murs qui abritaient Carina, Hydra et Cassiopée sont tombés pour laisser apparaître un immense vide. Gilbert Casartelli, résident de Mira, qui a suivi avec attention cette étape, a évoqué ses sentiments partagés entre tristesse et regret de voir ces bâtiments partis.



Tout comme Gilbert, cette reprise de chantier tant attendue et la rapidité avec laquelle nous avons vu partir nos murs nous laissent un peu groggy et désorientés par la perte de l'un de nos repères.

Conclusion

Ce début d'année 2021 mouvementé et riche en émotion n'aura laissé personne indifférent. C'est bien éprouvé et fatigué que nos équipes et un grand nombre de résidents ont pu prendre quelques jours de vacances amplement méritées.

Il ne fait plus aucun doute et la reprise des travaux en témoigne, la métamorphose de l'institution est en marche. Notre établissement qui repose sur de solides fondations se transforme et vit une mue unique et nécessaire. Après plus de 100 ans d'une évolution perpétuelle, nous sommes aujourd'hui les témoins privilégiés d'une étape marquante de l'évolution du FOYER et de sa modernisation.



C'est cette belle évolution et ces changements que je me réjouis de soutenir avec l'appui de tous les résidents et des collaborateurs durant les années à venir.

Je vous remercie toutes et tous pour votre admirable investissement et pour vos nombreux encouragements qui nous font du bien. Je me réjouis de vous retrouver à la rentrée pour vivre avec vous tous, la suite de nos projets.

Merci de votre attention.

Ghiskan Sakijha, directeur